
SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL – LEI FEDERAL 12.378/2010
CONSELHO DE ARQUITETURA E URBANISMO DO RIO DE JANEIRO - CAU/RJ

ATA DA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA Nº 
005/2012 DO CONSELHO DE ARQUITETURA E 
URBANISMO DO RIO DE JANEIRO - CAU/RJ, 
REALIZADA EM 08 DE MAIO DE 2012. 

Aos 08 (oito) dias do mês de maio do ano de 2012 (dois mil e doze), às 16:30h (dezesseis 

horas e trinta minutos) em segunda convocação, no auditório da Sociedade dos Engenheiros e 

Arquitetos do Estado do Rio de Janeiro – SEAERJ, sito a Rua do Russel, nº 1, Glória, Rio de 

Janeiro/RJ,  foi  realizada  a  Reunião  Plenária  Ordinária  nº  005/2012  do  Conselho  de 

Arquitetura e Urbanismo do Rio de Janeiro – CAU/RJ, com a presença dos Conselheiros 

Titulares  Adir  Gama  Ben  Kauss,  Alexander  dos  Santos  Reis,  Andréa  Queiroz  da  Silva 

Fonseca Rego, Carlos Eduardo da Silva Costa,  Carlos Fernando de Souza Leão Andrade, 

Celso Evaristo da Silva, Edinaldo José de Souza, Fernando Antônio Sola de Alencar, Fred 

Pereira  Souto,  Gustavo Monteiro Manhães,  Isabel  Cristina  Eiras  de  Oliveira,  Ilka Beatriz 

Albuquerque  Fernandes,  Jânio  Quadros  Vieira  Martins,  Luiz  Felipe  Machado  Coelho  de 

Souza, Márcio Mendes Pereira, Maurício Monteiro Campbell, Mauri Vieira da Silva, Nadir 

Moreira da Silva, Sydnei Dias Menezes e Vicente de Paula Alvarenga Rodrigues, e também 

dos Conselheiros Suplentes Augusto César de Farias Alves, José Adolfo de Souza Bastos, 

Ângela Botelho e Luiz André de Barros Falcão Vergara. Justificaram ausência nesta Plenária 

os Conselheiros Titulares Clóvis de Magalhães Júnior, Gustavo Jucá Ferreira Jorge, Laura 

Jane  Lopes  Barbosa,  Lilia  Varela  Clemente  dos  Santos  e  o  Conselheiro  Suplente  Ronan 

Márcio  da  Silva.  O  Conselheiro  Luiz  Fernando  Donadio  Janot  encontra-se  licenciado. 

Estiveram  ausentes  os  Conselheiros  Titulares  Aníbal  Sabrosa  Gomes  da  Costa  e  Dayse 

Barbosa de Araújo Góis.  Registra-se  também a presença  e  participação nesta  Plenária  do 

Conselheiro do CAU/BR, Arquiteto e Urbanista Paulo Oscar Saad e do Presidente da FNA, 

Arquiteto e Urbanista Jeferson Roselo Mota Salazar. Após verificação do quorum legal, o 

Presidente  apresentou  a  pauta  conforme  os  itens  propostos.  A Ata  da  Reunião  Plenária 

Extraordinária nº 002/2012, realizada em 24 de abril de 2012, após a leitura e sua retificação 
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de acordo com as sugestões da Conselheira Ilka Beatriz Albuquerque Fernandes, foi aprovada 

por unanimidade pelo Plenário do CAU/RJ, com abstenção do Conselheiro Fernando Antônio 

Sola de Alencar. O Vice Presidente Celso Evaristo da Silva informou a situação da reforma e 

da mudança para a nova sede provisória do CAU/RJ, da Av. Presidente Wilson, 231/5º andar 

para a Rua Evaristo da Veiga, 55/21º andar, que será realizada no próximo dia 12 de maio e a 

partir  do dia 14 de maio de 2012 o CAU/RJ estará  funcionando neste novo endereço.  O 

Presidente comunicou as diversas ações institucionais que tem desenvolvido para promover a 

divulgação do CAU/RJ perante a sociedade, órgãos públicos e instituições de ensino; que a 

condição financeira do CAU/RJ está bem controlada e tranqüila, não prevendo dificuldades 

para  este  exercício,  e  que realizará  uma reunião  na  sede  do CAU/RJ para  tratar  sobre  a 

Fiscalização no próximo dia 15 de maio. O Conselheiro Federal Paulo Oscar Saad transmitiu 

informes sobre o planejamento da programação para a Rio+20 e sobre assuntos tratados no 

CAU/BR.  O  Conselheiro  Adir  Gama  Ben  Kauss  lembrou  quanto  ao  grupo  de  trabalho 

formado para dar apoio ao Conselheiro Paulo Oscar Saad e defendeu sua tese de que o CAU/

RJ não  avançará  no plano político se  não tiver  propostas  consistentes  para apresentar  no 

CAU/BR, que nosso processo de liderança nacional só será alcançado baseado em debates nas 

questões que vivenciamos a nível  nacional,  diferenciando-se dos  demais  em propostas de 

construção nacional de uma instituição democrática e descentralizada, e por fim solicitou que 

este  grupo  de  trabalho  ao  Conselheiro  Federal  seja  estendido  a  outros  conselheiros  do 

CAU/RJ que possam fazer  novas formulações  políticas,  que a  mesma seja  ampliada pelo 

Plenário. Pediu também para a Diretoria Administrativa que as Comissões Permanentes do 

CAU/RJ sejam definitivamente formadas com o apoio administrativo que necessitam para 

operar,  ou  seja,  que  sejam  contratados  assistentes  para  as  mesmas  para  dar  vazão  aos 

trabalhos,  e  que  os  assessores  façam  os  trabalhos  de  análise  processual  repassando  aos 

conselheiros das comissões apenas para opinarem em casos que requeiram maior necessidade. 

A Conselheira  Ilka  Beatriz  Albuquerque  Fernandes  apóia  a  proposta  do Conselheiro Adir 

Gama Ben Kauss e considera fundamental melhorar a relação com o CAU/BR, de forma que 

os conselheiros do CAU/RJ venham a trabalhar lado a lado com o CAU/BR na formulação de 

2

3
4

28

29

30

31

32

33

34

35

36

37

38

39

40

41

42

43

44

45

46

47

48

49

50

51

52

53

54

55



SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL – LEI FEDERAL 12.378/2010
CONSELHO DE ARQUITETURA E URBANISMO DO RIO DE JANEIRO - CAU/RJ

propostas de resoluções, propondo a formação de uma delegação de conselheiros do CAU/RJ 

para conversar com o CAU/BR. Ficou deliberado pelo Plenário nos assuntos propostos: 5.1) 

Resolução  CAU/BR nº  21,  que  dispõe  sobre  as  atividades  e  atribuições  profissionais:  O 

Presidente  Sydnei  Dias  Menezes  reafirmou  que  esta  resolução  foi  feita  para  atender  o 

preenchimento de RRT pelo SICCAU e considera fundamental o CAU/RJ encaminhar uma 

proposta de atribuições privativas e compartilhadas para o CAU/BR, para regulamentar os 

exercícios profissionais dos arquitetos e urbanistas. Os conselheiros Fernando Antônio Sola 

de Alencar, Ilka Beatriz Albuquerque Fernandes, Isabel Cristina Eiras de Oliveira e Celso 

Evaristo da Silva expuseram suas opiniões relativo ao assunto em questão. Foi aprovada uma 

reunião na sede do CAU/RJ para tratar de RRT no dia 16 de maio às 16hs; 5.2) O Conselheiro 

Augusto César  de Farias Alves fez novamente um relato sobre a questão do concurso de 

projeto para o cinema Icaraí  entre os alunos da Arquitetura da UFF, pois se trata de uma 

situação que envolve exercício profissional e direito autoral sendo realizado entre estudantes e 

apoiado pela  própria  universidade,  ferindo princípios  éticos  e  profissionais  na categoria  e 

considerando que o CAU/RJ deve se posicionar junto a UFF neste problema. O Conselheiro 

Luiz Felipe Machado Coelho de Souza se ofereceu para repassar a carta que o Conselheiro 

Augusto César de Farias Alves desejava entregar ao Plenário do CAU/RJ, pedindo adoção de 

medidas junto a UFF, diretamente ao Conselheiro Gerônimo Emílio Almeida Leitão, pelo fato 

deste estar envolvido diretamente neste assunto do concurso de projeto entre os estudantes da 

UFF.  O  Conselheiro  Adir  Gama  Ben  Kauss  propôs:  1)  que  os  conselheiros  que  tenham 

interesse na discussão do concurso, que se integrem num grupo de trabalho a ser formado a 

partir de Julho pelo CAU/RJ, para discutir uma mudança de lei nestes concursos públicos; 2) 

que fosse encaminhado um documento pelo CAU/RJ a Reitoria da UFF chamando a atenção 

para esta questão; 3) que o CAU/RJ visite todas as Instituições de Ensino de Arquitetura e 

Urbanismo no Estado do Rio de Janeiro com a finalidade de debater esses assuntos polêmicos 

e apresentar a eles a função do CAU/RJ. Posto em votação a proposta do Conselheiro Adir 

Gama Ben Kauss, votaram a favor os conselheiros Vicente de Paula Alvarenga Rodrigues, 

Augusto César de Farias Alves, Maurício Monteiro Campbell, Isabel Cristina Eiras Vieira, 
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Mauri Vieira da Silva, Alexander dos Santos Reis, Andréa Queiroz da Silva Fonseca Rego, 

José Adolfo de Souza Bastos, Fred Pereira Souto, Celso Evaristo da Silva e Márcio Mendes 

Pereira. Votou contra os conselheiros Edinaldo José de Souza, Carlos Eduardo da Silva Costa 

e Luiz Felipe Machado. O Plenário do CAU/RJ decidiu encaminhar uma carta para a UFF e 

convocar o Conselheiro Gerônimo Emílio Almeida Leitão para prestar esclarecimentos sobre 

o concurso do Cinema Icaraí pelos estudantes da UFF, na próxima Plenária a ocorrer no dia 

12 de junho de 2012. Os demais assuntos pautados (5.3. Programação de encontros do CAU/

RJ com candidatos às Prefeituras Municipais nas eleições 2012; 5.4. Participação do CAU/RJ 

na Rio+20 e 5.5. Proposta da ANFEA de convênio com órgãos públicos) não foram discutidos 

por falta de quorum, devendo ser novamente pautados para a próxima Plenária. Não houve 

relatos  das  Comissões  Permanentes  nem  processos  para  deliberação  nesta  Plenária.  O 

Presidente da FNA informou sobre dois projetos que estão em tramitação na Câmara dos 

Deputados: um que cria a profissão de Paisagista e outro que cria a profissão de designer. 

Conforme calendário aprovado de reuniões plenárias, ficou estabelecida a data de 12 de junho 

de 2012 para a realização de nova Reunião Plenária Ordinária do CAU/RJ de nº 006/2012, 

das 16h (dezesseis) às 20h (vinte) horas, no auditório da SEAERJ. Às 19:30h (dezenove horas 

e  trinta  minutos),  o  Presidente  da  mesa,  Arquiteto  e  Urbanista  Sydnei  Dias  Menezes, 

agradeceu a presença de todos e declarou, assim, encerrada a Reunião Plenária Ordinária nº 

005/2012 do CAU/RJ. E, para constar, eu, Arquiteto e Urbanista Marcelo Yonne Fonseca de 

Moraes,  lavrei a presente ata, que vai assinada por mim e pelo Presidente do Conselho de 

Arquitetura e Urbanismo do Rio de Janeiro. Rio de Janeiro, 08 (oito) de maio de 2012 (dois 

mil e doze). Arquiteto e Urbanista Marcelo Yonne Fonseca de Moraes – Secretário. Arquiteto 

e Urbanista Sydnei Dias Menezes – Presidente do CAU/RJ.

Secretário ______________________________________ .

Presidente ______________________________________.
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